

Lunes 13 de febrero de 2017

El Financiero Incentivo fiscal en ZEE sería inédito

DAINZÚ PATIÑO ARTURO ESTRADA Con un descuento de 100 por ciento en el pago del Impuesto Sobre la Renta y de 50 por ciento en el pago de las cuotas patronales del componente de salud del IMSS en los primeros diez años, las tres Zonas Económicas Especiales (ZEE) que se ubicarán en Lázaro Cárdenas (Michoacán y Guerrero), Corredor Transístmico (de Salina Cruz, Oaxaca a Coatzacoalcos, Veracruz) y Puerto Chiapas, buscarán atraer inversión nacional y extranjera. Los incentivos son inéditos y positivos para atraer inversión y generar empleo en estos estados con altos niveles de marginación, señalaron expertos. Los estímulos fiscales van dirigidos a personas morales y físicas con actividad empresarial que inviertan en las Zonas Económicas Especiales. Después de los diez años en que gocen del descuento de 100 por ciento del ISR, los cinco años posteriores tendrán una rebaja de 50 por ciento, explicó José Antonio Meade, secretario de Hacienda durante la primera sesión de la Comisión para las ZEE de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). En tanto en ese lapso, el descuento en las cuotas patronales del componente salud del IMSS será de 25 por ciento. Adicionalmente se brindará un tratamiento especial en lo referente al Impuesto al Valor Agregado (IVA) similar al que reciben las operaciones de comercio exterior, explicó Meade. P.C. ZEE, sistema financiero, finanzas públicas, impuestos Empleo tiene el mejor arranque desde 2008

ZENYAZEN FLORES En enero se crearon 83 mil 292 empleos formales, la mejor cifra para un primer mes de año en los últimos nueve años, informó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En tanto, la creación de empleo en los últimos 12 meses fue de 746 mil 713 plazas, que equivale a una tasa anual de 4.2 por ciento. La creación de empleo durante enero de 2017 es 14 mil 122 superior al aumento reportado en enero de 2016, cuando se generaron 69 mil 170 empleos formales y el mayor aumento para un mes de enero desde 2008 cuando se crearon 107 mil 612 plazas. De los empleos generados en enero pasado, 67 mil 442 fueron eventuales, es decir, 81 por ciento y 15 mil 850 puestos de trabajo fueron permanentes. El repunte a tasa anual registrado en el empleo fue impulsado principalmente por el sector agropecuario con un crecimiento de 5.7 por ciento, el de la transformación con 5 por ciento y el sector de servicios para empresas con 4.8 por ciento. Asimismo, el comercio y el sector de transportes y comunicaciones incrementaron 4.3 y 4.2 por ciento a tasa anual en enero pasado. Mientras que la construcción y los servicios comunales avanzaron 3.4 y 1.7 por ciento anual. La afiliación de trabajadores en el IMSS al 31 de enero de 2017 fue de 18 millones 699 mil 916 puestos de trabajo. P.C. IMSS, empleo Reforma Provoca maquila déficit comercial con EU

Por Ulises Díaz Cd. de México México (13 febrero 2017).- El déficit de la balanza comercial entre México y Estados Unidos se debe a la industria maquiladora y el comercio intrafirma existente, según la consultora PWC. Esto se debe a que una parte importante de la industria instalada en el País, usualmente de origen estadounidense, recibe materiales y componentes mediante el mecanismo de importación temporal y luego se ensamblan y regresan a Estados Unidos. "Estadísticamente, México exportó este 2016 alrededor de 295 mil millones de dólares, pero al analizar a fondo, 250 mil millones de esos corresponden a comercio salido de la industria maquiladora y entonces, estas ventas hay que analizarlas como traslado de mercancía de un lado a otro", dijo Ivan Jaso, socio de PwC especialista en comercio exterior. Explicó que aunque los sistemas nacionales de cuentas los contabilicen en los rubros de importaciones y exportaciones, sería más adecuado entenderlo como comercio intrafirma que circula entre ambos países y que genera beneficios en ambos lados. "Las exportaciones de países como Corea del Sur, Francia, India o Taiwán exportan a Estados Unidos entre 40 a 60 mil millones de dólares, y si bien México exporta mucho más la razón está en las maquiladoras establecidas. P.C. industria manufacturera, balanza comercial, economía mundial Respaldan canadienses al TLCAN Por Reuters Ottawa Canadá (13 febrero 2017).- Los canadienses han aumentado su respaldo al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) luego de la elección del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien ha prometido renegociar el pacto en el que también participa México, según un sondeo publicado este lunes por el Instituto Angus Reid. Un 45 por ciento de los encuestados dijo que el TLCAN había beneficiado a Canadá, por encima del 25 por ciento de los consultados en un sondeo divulgado en junio pasado. La proporción de personas que deseaba una renegociación del pacto, que remueve las tarifas comerciales entre Canadá, Estados Unidos y México, bajó a 24 por ciento, desde el 34 por ciento. Sólo un 13 por ciento dijo que el TLCAN había perjudicado a Canadá, por debajo del 26 por ciento anterior. El sondeo fue realizado previamente este mes por internet a mil 508 canadienses. "¡Qué diferencia hacen ocho meses y un nuevo Presidente en Estados Unidos!", dijo Angus Reid. "Hoy, con el TLCAN bajo amenaza, los canadienses han cambiado de opinión radicalmente y su manera de ver al acuerdo en un periodo de tiempo relativamente corto", añadió el instituto. El sondeo fue publicado horas antes de que el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, se reúna con Trump en Washington, donde se espera que los dos líderes refuercen los lazos económicos entre sus países. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, Canadá, TLCAN, acuerdos comerciales, economía mundial Mejora panorama económico para Europa

Por EFE Bruselas Bélgica (13 febrero 2017).- La Comisión Europea (CE) prevé que todas las economías de la Unión Europea crezcan en el 2017 y 2018 por primera vez en cerca de una década, aunque alerta de la "alta incertidumbre" de sus previsiones, que vincula al nuevo Gobierno estadounidense, a las próximas elecciones en distintos países europeos y al "Brexit". En sus proyecciones de invierno, Bruselas revisa ligeramente al alza el avance del PIB en la eurozona para este año y el siguiente frente a las previsiones de otoño (1.6 por ciento en el 2017 y 1.8 por ciento en el 2018, ante el 1.5 y 1.7 por ciento, respectivamente) mientras que para la UE augura un aumento del 1.8 por ciento en los dos años (frente al 1.6 y 1.8 por ciento). Incluso los países más afectados por la recesión volverán a crecer, según las proyecciones, que advierten de que el alza del dólar estadounidense y unas tasas de interés más altas a largo plazo podrían aumentar las diferencias en el crecimiento entre Estados. Por su parte, la CE prevé un aumento de la inflación en la zona euro, que pasaría del 0.2 por ciento en el 2016 al 1.7 por ciento en el 2017 y el 1.4 por ciento en el 2018.0. P.C. CE, Unión Europea, economía mundial, crecimiento económico Quieren diversificar turismo extranjero

Por Verónica Gascón Cd. de México México (13 febrero 2017).- El discurso hostil de Donald Trump, Presidente de Estados Unidos, ha propiciado que la Secretaría de Turismo (Sectur) busque turistas distintos a los estadounidenses. En México, estos visitantes representan 58.2 por ciento del total por vía aérea, con 9.4 millones de personas. Los canadienses están en segundo lugar con 11 por ciento, 1.7 millones de visitantes, y Reino Unido es el tercero con 3.4 por ciento, 545 mil visitantes. La estrategia es voltear a otras regiones: la Sectur busca atraer a japoneses y chinos, quienes se encuentran en los sitios 13 y 15, respectivamente, entre los visitantes que llegan a México. "Además de la diversificación, también se trata de tener un producto con un valor más agregado y más diverso en términos de las regiones a donde van al País", explicó Teresa Solís, subsecretaria de Planeación y Política Turística de Sectur. Según cifras de esta dependencia, México experimenta auge en el turismo internacional, ya que el año pasado llegó a un récord de 35 millones de turistas extranjeros, un aumento de 9 por ciento con relación a 2015. La OCDE recomienda relajar las restricciones de visado y viajes, promoción y mejor conectividad para propiciar la llegada de más visitantes. P.C. Sectur, turismo El Economista Enero, el mejor en creación de empleo desde el 2008 REDACCIÓN Durante enero se crearon 83,292 puestos de trabajo en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 20.4% más que los 69,170 nuevos empleos de enero del 2016. Además, este resultado se convierte en el más alto para un mes de enero desde el 2008, cuando se crearon 107,612 plazas laborales. A pesar de representar una cifra histórica para un enero, de los 83,292 nuevos empleos creados en dicho mes, solamente 15,850 fueron permanentes, es decir 19%, mientras que el 80.9% restante fueron eventuales. Así como el mes de diciembre se caracteriza por la destrucción de plazas, la tendencia que se ha mantenido para el mes de enero es que predominan los empleos eventuales. P.C. IMSS, empleo Panamá solicita sanciones por 210 mdd ante OMC contra Colombia REUTERS Panamá quiere imponer sanciones comerciales anuales por 210 millones de dólares a Colombia, según un documento publicado por la Organización Mundial de Comercio (OMC), tras ganar una disputa legal contra un llamado arancel por "lavado de dinero". Panamá ganó un juicio en la OMC el año pasado tras reclamar por aranceles colombianos sobre textiles, ropa y zapatos. Colombia había impuesto los altos gravámenes porque afirmó que los bienes eran importados a precios artificialmente bajos para lavar dinero. P.C. OMC, comercio internacional, América Latina UE aumenta pronóstico de crecimiento para 2017 pese a Trump y Brexit AFP La Comisión Europea aumentó este lunes sus previsiones de crecimiento de la zona euro para 2017 y 2018, aunque subraya la "alta incertidumbre" vinculada a la nueva administración estadounidense de Donald Trump y al Brexit. La expansión en los 19 países del euro será del 1.6% el presente año y del 1.8% en 2018, según el ejecutivo comunitario, que en las previsiones de noviembre había estimado una menor progresión del 1.5% y del 1.7%, respectivamente. El crecimiento para 2016 se mantiene sin cambios, en el 1.7 por ciento. "El crecimiento continúa incluso si las incertidumbres lo ponen a prueba", resumió en rueda de prensa el comisario europeo de Asuntos Económicos, Pierre Moscovici, durante la presentación de las previsiones de invierno de la Comisión. P.C. Unión Europea, crecimiento económico Riesgo país de México vuelve a subir NOTIMEX El riesgo país de México cerró la semana al alza, al ubicarse este viernes en 216 puntos base, es decir, dos unidades por arriba del nivel observado el 3 de febrero pasado, tras dos semanas consecutivas a la baja. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 10 de febrero pasado el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubica 16 puntos base por debajo del cierre de 2016. P.C. SHCP, finanzas públicas, Riesgo País La Jornada Trump, bueno para economía de EU a corto plazo: FMI Ap | domingo, 12 feb 2017 09:13 Dubai, Emiratos Árabes Unidos. La investidura de Donald Trump como presidente de Estados Unidos probablemente sea buena para la economía del país a corto plazo, indicó el domingo la directora gerente del Fondo Monetario Internacional. Sin embargo, señaló, el aumento de las tasas de interés en Estados Unidos y un dólar que gana fuerza serán un desafío para el comercio global. Los planes de Trump de aumentar las inversiones en infraestructura y sus probables reformas fiscales impulsarán la economía de Estados Unidos, dijo Christine Lagarde. "Tenemos motivos para ser optimistas sobre el crecimiento en Estados Unidos", dijo. Sin embargo, Lagarde admitió que las medidas de Trump probablemente llevarán a un "estrechamiento que va a ser difícil para la economía global". Lagarde también defendió la globalización y el comercio internacional, en un momento de creciente proteccionismo en Estados Unidos y otros países. Lagarde hizo esas declaraciones en Dubai, en la World Government Summit anual. P.C. FMI, Estados Unidos, crecimiento económico Crece apoyo al TLCAN en Canadá, revela sondeo Reuters | lunes, 13 feb 2017 10:20 Ottawa. Los canadienses han aumentado su respaldo al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) luego de la elección del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien ha prometido renegociar el pacto en el que también participa México, según un sondeo publicado el lunes por el Instituto Angus Reid. Un 45 por ciento de los encuestados dijo que el TLCAN había beneficiado a Canadá, por encima del 25 por ciento de los consultados en un sondeo divulgado en junio pasado. La proporción de personas que deseaba una renegociación del pacto, que remueve las tarifas comerciales entre Canadá, Estados Unidos y México, bajó a 24 por ciento, desde el 34 por ciento. P.C. Canadá, Estados Unidos, TLCAN, acuerdos comerciales OPEP: producción de petróleo se redujo con fuerza en enero Afp | lunes, 13 feb 2017 10:04 París. La oferta mundial de petróleo se ha reducido con fuerza en enero tras la aplicación de los acuerdos para limitar la producción, aunque la subida de precios alentaré la actividad de extracción en Estados Unidos, indicó este lunes la OPEP. El pasado mes la producción de crudo se elevó a 95.8 millones de barriles diarios (mbd), una baja de 1.3 mbd respecto a diciembre y de 0.46 mbd respecto a enero de 2016, detalla la Organización de países exportadores de petróleo (OPEP) en su informe mensual. La propia OPEP ha producido en promedio 32.14 mbd en enero, una reducción de 890 mil barriles diarios. En noviembre pasado, la OPEP había acordado una reducción de producción de 1,2 mbd. En diciembre, productores no miembros de la OPEP, entre ellos Rusia – mayor productor mundial de crudo – decidieron hacer lo propio, reduciendo la oferta en 558 mil barriles diarios. P.C. OPEP, petróleo, producción Registra en enero la mayor generación de empleos en México: IMSS Notimex | domingo, 12 feb 2017 16:04 Ciudad de México. En enero pasado se crearon 83 mil 292 nuevos empleos, 14 mil 122 más en comparación con igual mes del año pasado, de 69 mil 170 y el segundo mayor aumento reportado en un mes de enero desde 2008. De acuerdo con datos del Instituto

Mexicano del Seguro Social (IMSS), la afiliación de trabajadores al 31 de enero de 2017 es de 18 millones 699 mil 916 puestos de trabajo. De ellos, el 86 por ciento son permanentes y 14 por ciento eventuales. En los últimos seis años estos porcentajes se han mantenido relativamente constantes. Asimismo, la creación de empleo en los últimos 12 meses es de 746 mil 713 puestos, lo que equivale a una tasa anual de 4.2 por ciento. El 87.9 por ciento del empleo generado en el último año es permanente, 656 mil 195 puestos, lo que representa el mayor incremento reportado desde que se tenga registro considerando eneros. P.C. IMSS, empleo BID analiza prestar 400 mdd a México para ‘transición energética’ Susana González G. | domingo, 12 feb 2017 21:16 Ciudad de México. En este sexenio, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) ha otorgado 65 millones de dólares a México para financiar 13 proyectos del sector energético, tanto a nivel de gobierno como de empresas. Además, analiza otro préstamo por 400 millones de dólares para “apoyar la transición energética”, del cual no proporciona mayor información al respecto porque está en etapa de “preparación”, pero cuyo monto sería el segundo más elevado que recibe el país por parte del banco regional, sólo superado por los 650 millones de dólares que le otorgó en 2012 para la construcción de la planta petroquímica Etileno 21 de Pemex y Mexichem, de acuerdo con reportes que el organismo difunde sobre sus actividades. Los recursos económicos que el BID ha dado a México entre 2013 y 2016 oscilan desde 150 mil dólares que aprobó en “cooperación técnica” para un estudio en las tecnologías inteligentes de medición y opciones de generación en hogares de bajos ingresos del país hasta 20 millones de dólares de financiamiento para la compañía Bright Exchange por un proyecto de paneles fotovoltaicos para generar electricidad de autoconsumo en el segmento residencial o bien otro crédito por 19.93 millones de dólares que dio a la empresa mexicana Optima Energía en un proyecto de alumbrado público para colocar 25 mil luminarias LED en el municipio de Ensenada, Baja California, a fin de reducir el consumo de electricidad y las emisiones de gases contaminantes. P.C. BID, finanzas públicas, sector energético El País Bruselas sitúa el déficit español en el 3,5% del PIB en 2017 y apunta a más recortes CLAUDI PÉREZ En un contexto de excepcionales incertidumbres globales, la economía española sigue fuerte. La Comisión Europea prevé crecimientos ligeramente por encima del 2% en 2017 y 2018 y apunta que España “sorprende al alza”, aunque detecta ya “signos de desaceleración”, según el informe que se presentaba hoy y que EL PAÍS ha avanzado. Bruselas es menos optimista por el lado fiscal: prevé un déficit del 3,5% del PIB este año, cuatro décimas por encima del objetivo (y dos décimas más que hace tres meses). Europa, en fin, no se fía: detecta “incertidumbre respecto al impacto de las recientes medidas fiscales”, por la posibilidad de que Hacienda recaude menos de lo esperado con la última subida de impuestos. Si ese análisis es certero, obligaría a acometer un ajuste extra de 4.300 millones. P.C. Comisión Europea, crecimiento económico, economía mundial Japón sostiene su crecimiento económico gracias a las exportaciones XAVIER FONTDEGLÒRIA Japón, la tercera mayor economía del mundo, creció un 0,2% entre octubre y diciembre de 2016 en comparación con los tres meses anteriores. Es una tasa ligeramente menor a lo que esperaban los analistas, pero alentadora porque certifica la cuarta expansión consecutiva en términos intertrimestrales, algo que no se veía desde septiembre de 2013. Inmersa en un plan de estímulo fiscal y monetario sin precedentes cuya efectividad ha ido de más a menos, la economía nipona se benefició el año pasado de un yen débil y de la incipiente recuperación de la demanda global. P.C. Japón, crecimiento económico, economía mundial La poderosa economía de la educación MIGUEL ÁNGEL GARCÍA VEGA Ninguna industria se levanta sobre unos materiales tan sólidos ni tan frágiles. Números y palabras, textos y voces, ideas y pensamientos; delicada argamasa. Quizá por eso la educación sea el sector más valioso del mundo. Se filtra en la vida de los 7.500 millones de seres humanos que habitan el planeta y la cambia para siempre. Y lo hace abrigada por la aritmética. Hoy es un universo de casi cinco billones de dólares. Pronto, en 2020, ocupará 6,5 billones (6,1 billones de euros). Crece su importancia, mejoran sus números pero aun duelen las carencias. Es un mundo de 263 millones de niños que están fuera del colegio, 758 millones de analfabetos adultos y una distancia educativa de un siglo entre los países desarrollados y en crecimiento. P.C. educación, sector educativo